

PALENCIA

Orgullo de mayordomo

Las fiestas de San Cristóbal convierten cada año a Lomas en un desfile de cofrades

SORAYA DE LAS SÍAS/

LOMAS

Jueves, 3 de agosto de 2006

La iglesia parroquial de San Cristóbal domina el caserío de Lomas desde un alto. Dicen que el ejército aprovechó esta situación estratégica para colocar en la torre del templo una especie de mirador desde el que podían ver y controlar una treintena de pueblos de la comarca de Tierra de Campos e incluso de la vecina provincia de Burgos.

Sin embargo, un día de 1963 todo se vino abajo. Al parecer la estructura de la iglesia no pudo con el excesivo peso de la torre y los vecinos tuvieron que ver cómo aquel privilegiado balcón se convertía en un montón de ruinas, olvidadas durante años por el silencio de las administraciones. No quedó otro remedio que utilizar como lugar de culto religioso habitual la ermita ubicada en el centro del casco urbano, dedicada a Santa Ana, a la que antaño los fieles regalaban en sus festejos numerosas muestras de fervor. Las mismas con las que lucharon todos los vecinos de Lomas para evitar que la fiesta de San Cristóbal se perdiera tras el abandono del templo que llevaba su nombre y tras el traslado de la fiesta del 10 de julio al tercer fin de semana de septiembre, cuando las tareas del campo daban un respiro a los agricultores.

La rehabilitación del templo llegó tarde, en 1993. A pesar del retraso, los vecinos no habían cesado en su empeño y la devoción por el patrón seguía intacta. La mejor muestra es que la Cofradía de San Cristóbal, creada el 12 de mayo de 1898 con el beneplácito del obispo de Palencia, por entonces Eugenio Almaraz Santos, seguía en pie e incorporaba cada año a nuevos cofrades. «Hoy es el día en el que los abuelos y los padres siguen inscribiendo a sus hijos a la cofradía para que conozcan las costumbres y para que no se pierda esta gran tradición», señala el alcalde, Alberto Cortés del Olmo.

De hecho, se puede decir que gracias a ellos las fiestas se han animado cada vez más. «Cada año se elige a un mayordomo entre los cofrades. Éste es el encargado de organizar la hoguera de la víspera, de agasajar a los vecinos con una merienda y con un refresco al día siguiente, después de la procesión y la misa en honor a San Cristóbal», agrega el regidor.

Esta circunstancia hace que cada cofrade quiera organizar cada vez mejor los festejos y que exista cierta rivalidad por superar al antecesor. «La verdad es que cada año se esmeran más. Incluso hay algunos que además de los actos de las fiestas pretenden también realizar alguna obra de mejora para el pueblo. Es el caso del mayordomo de este año, Ismael Romero Vicente, hijo del pueblo pero residente en Barcelona, que ha mostrado interés por llevar el tendido eléctrico a la iglesia parroquial, pues ahora la iluminación depende de un generador», matiza el alcalde.

Algunos interpretan estos gestos de los cofrades como una muestra de fervor al patrón y de amor al pueblo natal. Otros, en cambio, lo asocian más con un cierto temor a que su orgullo de mayordomo pueda sentirse herido. En cualquier caso, todo vale para que Lomas, con el mirador y la nueva espadaña de la iglesia, vuelva a ser el balcón privilegiado de Tierra de Campos que fue.



Población 2005: 53 habitantes.

Superficie: 17,04 kilómetros cuadrados.

Comarca: Tierra de Campos.

Distancia de la capital: 34 kilómetros.

Actividades principales: Agricultura y ganadería.

Fiestas: San Cristóbal (tercer fin de semana de septiembre).

Lugares de interés: Iglesia de San Cristóbal. Ermita de Santa Ana. Barrio de las bodegas.

Alcalde: Alberto Cortés del Olmo (PSOE).

Concejales: Concejo abierto. En los municipios con menos de cien habitantes, el gobierno y la administración del pueblo corresponden al regidor y a la asamblea vecinal, de la que forman parte todos los electores.

http://www.nortecastilla.es/pg060803/prensa/noticias/Palencia/200608/03/VAL-PAL-062.html#Inicio_noticia